

Peligrosa incertidumbre política

LA EPOCA

AÑO III. | San José, Costa Rica, Domingo 31 de Mayo de 1936 | No. 188

Los planes económicos de un experto

Y nosotros que no lo somos ni aspiramos tampoco a serlo, nos vamos a ocupar someramente en dichos proyectos, no sin antes advertir que, según todas las apariencias, el actual director del Banco Internacional tiene en ellos una influencia decisiva. Por nuestra parte, hemos expuesto hace tiempo la conveniencia del cambio periódico de la junta directiva, así como que el gerente no fuera, a la vez, el presidente de la misma, si no una persona enteramente extraña a ella. Claro está que debe ser de nombramiento del Poder Ejecutivo como los miembros de la directiva, tanto él como los subgerentes.

También hemos escrito sobre la poca vigilancia que los Poderes públicos ejercen en los Bancos del Estado, de tal modo que las personas que componen las directivas y aún los mismos gerentes, parecen más bien dueños que administradores de esas instituciones.

Mucho se dice de la división del Banco Internacional en tres secciones absolutamente independientes, con su capital y contabilidad separados; pero esto, aparte de ser secundario, no puede tener el carácter de urgente en un país de 560 mil habitantes. Mejor sería conservar la unidad en todo lo concerniente a dicha institución, poniendo un hombre de talento y energía al frente de ella, y siendo dirigida por personas sabias y experimentadas.

Lo que debemos hacer es sacar de las funciones del Banco Internacional todo aquello que le es extraño: como lo es el beneficio del café y su exportación; y toda clase de atenciones sobre carreteras, almacenes de depósito, etc., etc.

Para todo esto el gobierno debe crear su ministerio del trabajo e industrias, y que éste nombre las diferentes comisiones encargadas de cada asunto y dependientes de él. Y si se presenta algún

negocio que corresponda a otra Secretaría de Estado, ésta que haga lo propio. No comprendemos el por qué está haciendo tanta bulla, entre nosotros, el dicho de alguien de que nuestra moneda es de papel, cuando todos sabemos que, desde el año de 1914 estamos viviendo bajo este régimen. No importa que en 1922 fundáramos la Caja de Conversión fijando el valor del colón en 25 centavos oro americano para todos los billetes que ella emitía; pero dejando sin respaldo los 17 millones de colones que aproximadamente circulaban del Banco Internacional. Dicho organismo difería en esto de la Caja de Conversión de la República Argentina, pues ésta última convertía por oro todos los billetes circulantes. ¿Qué sucedía entonces en nuestro mercado monetario? Pues sencillamente, que los billetes de 25 centavos oro de nuestra Caja de Conversión desaparecían enseguida de la circulación, quedando en ella la mala moneda o sea el billete inconvertible del Internacional.

Lo que sí nos sorprende es que haya gente que comulgue con aquello de que, nuestro colón, en adelante, no va a tener ninguna relación con las monedas extranjeras, sin tener en cuenta que desde el momento en que compramos o vendemos billetes o letras sobre otras naciones, relacionamos nuestro colón con el valor de las monedas de esos países. Por ejemplo: si los billetes americanos nos cuestan a 662⁰/₁₀₀, ya sabemos que la relación de nuestra unidad monetaria con el dólar es de 9 centavos oro. Claro está que para que esta paridad sea buena, desde el punto de vista de las dos unidades monetarias que intervienen en la operación, es necesario que la oferta y la demanda se equilibren; pues si así no fuere, en el precio de las monedas, como en el de cualquiera

Pasa a la pág. 4

Se trató de investigar cómo salían del Ferrocarril al Pacífico los números que servían al comunismo

El ex-Diputado Ovares señaló a un empleado, pero éste se defendió del cargo

En los primeros días de la semana que terminó, el ex-diputado Ovares, que ha llegado a formar parte del personal del Ferrocarril al Pacífico, promovió un incidente a fin de averiguar quién era el empleado que durante la campaña pasada suministraba datos de la Empresa al Comunismo.

Por las referencias que tenía, señaló a uno de los altos empleados que allí trabajan.

Hubo el consiguiente escándalo; se produjo un movimiento y se aportaron pruebas en descargo. Total, que las cosas quedaron arregladas, suponemos que de la mejor manera.

Comentario sintético

LA DEUDA POLITICA

Los empleados públicos están notificados de que dentro de poco se iniciará la deducción de sus sueldos, en un tres por ciento, para el pago de la deuda política. Es un procedimiento establecido y mientras no se busque otro medio de sufragar los gastos que demanda la campaña política, nada hay que decir. Lo que alarma es la forma en que crecen cada cuatro años, los gastos electorarios. Esta última vez la deuda política del partido triunfante alcanzó a setecientos mil y pico de colones. Y sabemos que el ex-presidente Jiménez, cuando recordaba que su tercera campaña presidencial costó cuatrocientos mil y pico de colones, se dolía de que para hacer un presidente, en este país de quinientos mil habitantes, se necesitara medio millón de colones.

Dos cosas sugiere este problema de la deuda política: la necesidad de establecer el

Pasa a la pág. 4

Sensacionales revelaciones hace el Administrador del Ferrocarril al Pacífico alrededor de las lanchas del Gobierno

Dos altos empleados resultan complicados en las irregularidades que se han encontrado.—El Sr. Presidente de la República fué informado ayer tarde ampliamente de este asunto, con documentación a la vista

El señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico, licenciado Cortés Castro impuso ayer al señor Presidente de la República de los hechos descubiertos en relación con la administración de las lanchas nacionales. Son tan graves que estamos seguros que se promoverá un revuelo tan

grande como el que se provocó, hace unos años, a la llegada de don León Cortés al Ferrocarril nacional por sus inteligentes investigaciones en la contabilidad y otros departamentos de esa empresa.

Don Claudio no se ha limitado a dar un informe,

sino que acompaña documentos.

Aparecen dos altos empleados complicados.

En el curso de esta semana será puesto en manos de los tribunales este sensacional asunto que mantendrá la atención reporteril por mucho tiempo.

REVELADO EL ENIGMA de la persecución religiosa en México

Jamás se había escrito una exposición tan profundamente impresionante como esta titulada "No Good Next Door", del historiador jesuita Miguel Kenny

Gozando el Padre Kenny de antigua y bien cimentada fama de historiador, por sus excelentes libros, como su Historia de la Florida, por sus innumerables artículos, escritos en diversas importantes revistas de los Estados Unidos, y poseyendo un crecido número de documentos que adquirió en el campo mismo de la tragedia, está capacitado, como pocos, para darnos a conocer los hondos pliegues

y escondidas raíces de este triste enigma.

Indicaremos brevemente la síntesis de este libro.

Descripción exterior de la persecución

Antes de sacar a flor de tierra las ocultas raíces de la persecución religiosa, nos muestra algunos de sus amargos frutos, para darnosla a conocer exteriormente.

Pinta a Calles hablando desde el balcón del Palacio de Gobierno, en Guadalajara, y afirmando que debe «apoderarse de la conciencia de los niños y jóvenes, arrancándola de las garras de los clericales».

Describe luego cómo toma posesión de las conciencias de los niños [aquí el corazón se quiere resistir a transcribir tanta infamia] y cuenta cómo en

Pasa a la 8ª pág.

NADIE PODRA DISPONER, como no sea la misma Iglesia de los parques que están frente a La Soledad, porque son de ella, nos dice el M. I. Señor Canónigo Dr. Borge

Gloria y honor al Pontífice

Dedico estas frases a todos los niños de Costa Rica, pidiéndoles en cambio una plegaria por la ventura personal de Su Santidad.



Su Santidad Pío XI

En la Ciudad Eterna y en el Vaticano habita un Anciano venerable, un Anciano fuerte que timonea valiente la Barca de San Pedro y Quien ve risueño, con la sonrisa del justo protegido por Dios y dirigido por el Espíritu Divino, las luchas encarnizadas con que quieren las puertas del Infierno destruirla y hundirla en las profundidades del abismo de las pasiones mundanas. Contempla el Anciano octogenario, con sonrisa de piedad, los ataques malévolos de la herejía contra la Iglesia Sacrosanta; contempla los ataques de la impiedad que, cual furias diabólicas, dirigen sus

valeroso y prudente, confiado en las palabras del que dijo: «...Y las puertas del Infierno no prevalecerán contra Ella», se yergue, como un Angel tutelar, con su veste blanca, y enfrentándose a sus enemigos, no les dirige palabras de odio, de venganza, sino, con la mirada puesta en el Calvario, dice: «Padre, perdónales porque no saben lo que hacen». Este Anciano que hoy, último día del mes de la Virgen de Mayo y Día de Pentecostés, cumple setenta y nueve años, es Pío XI, el Gran Pío XI.

dardos inflamados por el fuego del Averno contra la Roca inconvencible de la Iglesia de Cristo, y El, este Anciano

El cristiano, al oír pronunciar esta palabra grande, simbólica: el Papa, el Vicario de Cristo, Pío XI, se pone a meditar y siente que todas las fibras de su corazón se estremecen, y de sus ojos brota un rayo de alegría, de felicidad

Pasa a la pág. 7

En nuestro número correspondiente al 24 de mayo próximo pasado apareció una nota informativa en relación con los parques que están frente a la Iglesia de Nuestra Señora de La Soledad; se

decía ahí que el Sr. Gobernador estaba dispuesto a hacer sentir su personalidad, respecto de anteriores pretensiones de otras municipalidades, suponemos, que han querido transformar en plaza aquella dependencia.

Confesamos que la nota, recogida en la misma Gobernación no tenía otro carácter que el informativo; que no fue escrita con ánimo de mortificar a persona alguna, pero que, por desconocer el autor la pertenencia del inmueble, no fue tratada como debió haber sido. De otro modo—nos dijo el articulista—desde otro punto de vista hubiera enfocado la información.

Cuanto tenemos nosotros que decir al respecto, es que, ilustrados por el Cura Párruco de La Soledad, M. I. Sr. Canónigo Dr. Borge, los referidos parques no son municipales, como hay quien lo crea, sino que ellos pertenecen a las temporalidades de la Iglesia.

Pasa a la pág. 6

LA EPOCA

Sale los Jueves y los Domingos

TELEFONO 3877
APARTADO 325

Director:
GUILLERMO ANGULO

Administrador:
CRISTÓBAL BONILLA

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG
Frente a "La Tribuna"

Toda deficiencia que note en nuestro servicio estamos en la mejor disposición de atenderla. Avisenos y se lo agradeceremos.

Ap. 325 — Tel. 3877.

Onda larga: 1200 Kc. - Onda corta 650 Kc.

RADIOEMISORA CATOLICA COSTARRICENSE

Ti-RCC

SAN JOSE COSTA RICA

Horas: de 11 a. m. a 1 p. m. De 5 p. m. a 6 p. m.

Crédito suplementario de 374 millones para la marina inglesa

LONDRES.— Los créditos suplementarios para la marina de Guerra que se avalúan en...

10.300.000 libras (alrededor de 374 millones de colones) han sido aprobados. Están destinados a

nuevas construcciones del programa de 1936, a gastos adicionales para equipar los buques y a medidas de defensa que requiere la expansión de la marina con arreglo a la línea de conducta trazada en el Libro Blanco del 3 de marzo, así como para proveer los gastos que ha creado el conflicto italo-abisinio.

El programa de nuevas construcciones fijado para este año es como sigue: 2 acorazados, 5 cruceros y tres más pequeños de unas 5000 toneladas; 9 destructores del tipo «Tribal», un portaaviones, 4 submarinos, entre ellos uno «colocaminas», uno de patrulla y dos más pequeños; 6 barcasas, un cañonero de río, 2 guardacostas, 2 destinados a servicios especiales y 6 torpederos de vapor.

**

Digan ahora los lectores de LA EPOCA si es así como puede irse a la paz del Evangelio?

SUSCRIBASE A LA EPOCA

Pasa a la pág. 6

Se necesitan jóvenes

Animosos y entusiastas para formar una barrera a la impiedad.

Jóvenes de una sola pieza, espíritus fuertes y preclaros que no se avergüencen del nombre de católicos y que lo sepan defender.

Jóvenes gallardos sin petulancia, arrogantes sin vanagloria, que sepan formar varonilmente y sin sonrojos en una procesión; que se acerquen a los Santos Sacramentos, y que con igual valor se lancen a la calle a sostener la verdad del Evangelio.

Jóvenes que sostengan con valentía nuestro periódico, que lo lleven en la mano, que lo hagan leer, que en todas partes hablen de la cruzada de la buena prensa, conquistando suscritores generosos.

En una palabra, jóvenes de buena voluntad que luchen como buenos en las batallas del Señor.

POR DECIR LA VERDAD

Recientemente ha muerto en Rusia, abandonado de todos y en la miseria, un escritor que un día tuvo celebridad: Panait Istrati, por cuyo lado pasó la gloria, rozándole solamente con sus alas. Hubo un momento en que los bolcheviques, creyendo que era de los suyos, le acogieron con los bra-

zos abiertos y le festejaron con gran entusiasmo. Pero pronto diéronse cuenta de que este hombre tenía un gran defecto: el de pensar por cuenta propia, independientemente del Estado, y el de ser extremadamente sincero. Escribió: «No se trata en Rusia de Socia-

Pasa a la pág. 6

Los MUEBLES hechos por

GODOFREDO MORA
(Guadalupe)

se distinguen por su exquisito acabado

Correo de Oreamuno

Puede decirse que durante todo el mes se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta del patrono de los agricultores: San Isidro.

El lunes 18 en el centro, el lunes 25 en Cot y mañana lunes 1 de junio, se tendrá en Cipreses.

Consuela ver el entusiasmo religioso de nuestros campesinos, honrando al humilde trabajador Isidro y cómo piden a Dios, padre de todos, por medio de él, fecunde la semilla y haga fértiles los campos.

Ninguna profesión humana más digna, más libre, que la del agricultor, con cuyo esfuerzo se agiganta la patria. De ahí que, cada vez que

llega el mes de mayo, volvemos a meditar en la vida silenciosa y fecunda de nuestro patrón San Isidro, rogándole libre nuestros campos de la esterilidad física y de aquella otra artificial, que llena de dolor al pueblo hundiéndolo en males morales como los acarreados por el comunismo y por los apetitos desenfrenados de los hombres.

Corresponsal

El buen gusto y la economía mandan recibir

Clases de Corte y Costura para confeccionar bien su ropa. HERMINIA SARTORESI. — Tel. 2522.

Santa Iglesia Metropolitana

Mes de Junio de 1936

PROGRAMA

Todos los días

A las 6 a. m.—Misa cantada de Comunión.
A las 7 p. m.—Rosario, Plática y Bendición

El viernes 19, día del Sagrado Corazón

A las 6 y a las 6.45 a. m.—Misas de Comunión.
A las 9 a. m.—Misa Solemne y acto de Consagración.

El 28, último domingo de Junio

El Santísimo estará expuesto en la Santa Iglesia Metropolitana para que los fieles puedan ganar una indulgencia plenaria por cada visita a dicha Iglesia, si han asistido a quince pláticas y ejercicios piadosos durante el mes.

CALENDARIO

MAYO DE 1936

Domingo de Pentecostés, 31. Nuestra Señora del Amor Hermoso.

Lunes 1º. Beato Félix de Nicosia, franciscano capuchino. San Severino, obispo.

Martes 2. San Marcelino, San Eugenio, papa y confesor.

Miércoles 3. Santa Clotilde, Beato Andrés de Híspelo, confesor franciscano.

Nuestras hermosas tradiciones



La Reina del mes de Mayo

Hay en nuestras prácticas católicas, ciertas fiestas que son tradicionales, que se encargan de conservar en el pueblo una veneración sencilla pero elocuente y una piedad que mantiene las almas, digámoslo así, en un infantil entusiasmo. Una de estas tradiciones encantadoras es la de los rosarios del Mes de Mayo, del mes de las flores, del mes de los perfumes delicados, del mes que la Iglesia dedica a la flor más hermosa y más candorosa, que es María Inmaculada. En el Templo de Nuestra Sra. de las Mercedes, se conserva con todos sus detalles la feliz tradición, así que, cada día de

Ecos del Hogar

Página a cargo de la Profesora doña Estilma de Romero.

Las damas o señoritas que quieran colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

este mes que hoy termina, se ha rezado el rosario y a continuación un grupo de chiquillas vestidas de blanco, cubiertas las cabezas con albos velos y ceñidas con ramos artificiales llevan en sus manos una ofrenda de blancos lirios o aromosas azucenas para depositarlas a los pies de la imagen de la Virgen. Ordenado el desfile, cantando la también tradicional canción: «Venid y vamos todos con flores a porfia, con flores a María que Madre nuestra es» etc., es de ver como resuenan sus voces en el espacio de las amplias naves, a veces desentonando la más chicas pero con un entusiasmo y un fervor que emocionan. Una exhortación, una oración y un nuevo canto dirigido todo por el señor Cura finalizan el acto y luego se desbandan satisfechas de haber honrado a la Madre de Cristo en la capacidad de sus corazoncitos infantiles.

Pero todavía hay algo más que agregar y es el capítulo de las declamaciones en ciertos días. Todas las poesías muy bien escogidas y muy bien recitadas si no por lo que en sí tiene de difícil este arte, por lo menos por el esfuerzo que demanda. Son de ver los apuros de las declamadoras cuando olvidan alguna palabra y no saben cómo remediar el mal; y la mímica que emplean para manifestar a la Virgen sus afanes por agradarla. Todo este convivio infantil, toda esa bandada de palomitas con el alma todavía más pura que sus blancas vestes, dan esplendor completo al mes de María. También los varoncitos concurren con sus ramos de calas y de rosas porque la inocencia es común a ambos sexos en esa edad feliz y

esta es su mejor ofrenda.

Para rematar el mes de mayo se celebrará hoy misa solemne y en las horas de la tarde, se hará la coronación de la imagen de María Inmaculada, algunas declamaciones y cantos.

Como decíamos al principio, estas tradiciones que aun se conservan nos hacen recordar aquel pasado, cuando las generaciones tenían alma de niño por su sencillez y devoción, cuando en medio de la ignorancia había más fe, más amor por las cosas divinas. Vienen a nuestra mente las oraciones, de la abuela, sus consejos, su ejem-

plo. Hemos de agradecer profundamente al sacerdote que procura renovar esas costumbres tan amables, que son un paréntesis de sosiego en nuestra vida de agitación constante, llena de pruebas duras, de penas que son compañeras inseparables del adulto pero que se suavizan, que se olvidan por medio de la sonrisa y la palabra del niño.

Del engaño e injusticia de las modas en cosas femeninas

Esa amiguita de cuerpo bello y espíritu elemental, es decir, inferior, piensa que exalta su belleza siguiendo la esclavitud y los costosos caprichos de la moda. Es un error. Si sus padres son pobres, al exigirles muchos vestidos los sacrifica, los lanza cada vez más a la miseria y, con una horrible frecuencia, al deshonor. Muchos son los padres que han robado, y que roban, para comprar ropas caras a sus hijas. ¿Y sabéis lo que esto significa, niñas inocentes? Pero es más: tras el sacrificio de los padres, está el de ellas: las modas no buscan la higiene; tampoco la honestidad; tampoco la economía; y menos aún la justicia. Las hacen en el cuerpo de una docena de modelos, de tipos de mujer corporalmente excepcionales y de acuerdo con los grandes negocios de telas. Es decir, que las mujeres que no se parezcan a esos modelos, a esos tipos de excepción, hacen de seguro, el ridículo con sus vestidos. Así, las modas quedan bien, al menos en cuanto a la grosera sensualidad que buscan, en un re-

ducidísimo grupo de mujeres bellas de cuerpo y, con la mayor frecuencia posible, nada más que de cuerpo. El resto, esto es, la mayor parte de las que se esclavizan con ella—millones y millones de personas—no hacen con la moda más que el ridículo. Los vestidos de moda no son higiénicos, como lo hemos afirmado, porque buscan la desnudez y con ella, encuentran el constipado; las modas viejas, en cambio, buscaban el calor, los repliegues abundantes, el polvo y el barro de las calles antiguas. Pero entre ambos extremos—la abundancia de telas y la exigüidad en su empleo, amiga esta última del nudismo—la moda no ha encontrado un término medio razonable. La razón es lo que a ella menos le importa. Y no hablemos nada de la honestidad: ya todas sabéis que la moda está reñida con ella; es más aún: que la moda actual y la moda de siempre no ha buscado otra cosa que la provocación de los malos instintos. La moda es antihigiénica; es deshonesto; es derrochadora; y es esencialmente injusta.

Pero hemos oído la voz de nuestra amiguita, diciéndonos, detrás de los hombros: ¡viejo más gazmoño!

M. Vicenzi

Dolor de Cabeza



Pastillas Orientales Alivian como con la mano

Gran surtido de Estampitas Religiosas y Recuerdos Primera Comunión — en — la Librería López

Anúnciese en LA EPOCA y hará Ud. una buena inversión

FOLLETIN DE LA EPOCA

No. 27

F. NAVARRO VILLOSLADA

La Princesa de Viana

(NOVELA)

jinetes habían continuado su marcha, huyendo de aquel encuentro.

El capitán no tuvo tiempo siquiera para prestar auxilio a su escudero, y montando en el caballo de Sancho de Erviti hundió las espuelas en sus ijares, y a los pocos minutos alcanzó la litera.

Los dos escuderos que habían sobrevivido al combate, y que por orden de su señor seguían escoltándola, apresurando la marcha de las calalgaduras, huyeron despavoridos apenas vieron de cerca al formidable capitán de aventureros, el cual, echando pie a tierra, teniendo en la mano las bridas del caballo con sobresalto, empuñó la aldaba de la puertecilla de la litera. El corazón le palpita con violencia; tenía cierta esperanza de ver a su Jimena.

Abrió, por fin, y la que estaba dentro era una reli-

giosa de la Orden de San Benito.

—Señora—le dijo el caballero con respetuoso pero tristísimo acento,—sois libre; decidme ahora adónde queréis que os lleve, y hasta ponerlos en salvo os iré acompañando al cabo del mundo.

La religiosa, cubierta con el sagrado velo, no le respondió.

Señora—volvió a decir, no tengáis miedo: soy vuestro libertador.

Siempre el mismo silencio. Reparando entonces el capitán en su inmovilidad y en la extrema palidez de sus manos, se determinó a levantar el velo para ver si estaba desmayada. Ejecutó al principio esta operación con respetuosa timidez; pero viendo que nadie se lo impedía, echó de un golpe el lienzo a las espaldas de la desmayada religiosa.

Un estremecimiento gene-

ral paralizó la lengua de Jimeno. Llevó inmediatamente la mano a la visera para levantarla, creyendo, sin duda, que sus celados hierros, ofuscando sus miradas, no le dejaban ver la realidad; se restregó los ojos, como si despertase de un sueño; el pecho le temblaba bajo la coraza de hierro; los latidos de su corazón eran violentos.

—¡Es ella, no hay duda, es ella!—exclamó el capitán con trémulo y profundo acento, y luego, lanzando un grito de gozo inefable.

—¡Jimena!—repitió.—¡Jimena mía!

El eco de su voz era tan fuerte, vibrador y penetrante, que no pudo menos de llegar al corazón de la Princesa, la cual, abriendo poco a poco sus párpados, mirando con asombro a su alrededor, clavó sus atónitas miradas en el semblante del mancebo, que la contemplaba con dulcísimo arrobamiento, y prorumpió también en entrecortadas voces:

—¡Ah!... ¿Qué es esto?... ¿Dónde estoy?... ¡El... sí... él... es!... ¡Jimeno! ¡Jimeno! ¡Sálvame!

Y se arrojó a sus brazos.

CAPITULO VII

Qué está entre el sexto y el octavo, y no sirve para otra cosa

Aquí esperábamos nosotros hallar en la crónica una florida, menuda y atildada descripción de los afectos que debieron sentir nuestros antiguos amigos después de tan larga ausencia y cruel incertidumbre; pero nos encontramos con que los historiadores, ya por desidia, ya por ignorancia, se contentan con decirnos, lisa y llanamente, que no aciertan a explicar el cúmulo de sentimientos y de ideas que debieron saltar al corazón y la mente de los susodichos enamorados. Los cronistas lo dejaron al buen juicio de sus lectores, y por cierto que si otro tanto hubiesen hecho con el resto de la obra, habríamos quedado lucidos ellos y medrados nosotros.

Nota, sin embargo, un historiógrafo, que el recuerdo de la primera y única falta del capitán de aventureros, en dejarse alucinar momentáneamente por Inés, le turbaba un tanto el gozo presente y daba a su fisonomía

un aire menos jovial y comunicativo que el de la Princesa, paloma inmaculada que podía ostentar el alma pura, como los ampos de la nieve.

El-referido cronista toma pie con este motivo para moralizar acerca de lo bueno que es ser siempre bueno, demostrándolo con gran copia de autoridades divinas y humanas y ejemplos sacados de las sagradas y profanas letras, entre los cuales es digno de notarse... Pero sigamos el cuento, pues se nos autoja que los lectores han de tener más gusto en oír hablar a los dos amantes que a nuestro eruditísimo cronista.

El capitán fué el primero en volver de aquel extático silencio.

—Pero ¿qué es eso, Jimena? ¿Tú con hábito de religiosa? ¿Por ventura te habré arrancado de un cautiverio para conocer que vives en otro distinto, aunque voluntariamente aceptado?

Blanca, en vez de contestar a esta pregunta, no menos admirada que su libertador, le dirigió la siguiente:

—Y tú, Jimeno, ¿qué cambio tan extraño has sufrido? ¿Si no acierto a dar crédito,

Las conferencias de Fr. Agustín F. Losada

Durante la semana que concluyó ayer el Rvdo. Padre Fray Agustín F. Losada ocupó todas las noches la sagrada cátedra de la Iglesia de La Dolorosa.

Sus conferencias dedicadas a los caballeros resultaron de un interés grande, pues todas ellas se relacionaron con asuntos bien tratados en la actualidad: masonería, espiritismo, teosofía y rotarismo.

Estas conferencias resultaron concurridas y ellas han de contribuir a ilustrar a muchos católicos que respecto de esas teorías no tenían un cabal conocimiento. Sabido es que el mal del siglo está en la ignorancia religiosa, y solamente así, por medio de la sagrada predicación, de las conferencias y de la buena lectura, es que se combate tan enorme mal.

Congregación Mariana de Caballeros

Ejercicios espirituales

Se hace saber a todos los Caballeros Marianos y en general a los católicos de buena voluntad, que mañana lunes se dará principio a los ejercicios espirituales de reglamento en la Iglesia de La Dolorosa, siguiéndose este orden:

A las 6 a. m. Misa de Comunión.

A las 7.30 p. m. Rosario, plática del Rvdo. Padre Director Fray Agustín F. Losada y bendición con Su Divina Majestad.

Este orden se seguirá hasta el viernes inclusive. El sábado por la noche se oirán confesiones. El domingo, a las 7 será la Comunión General.

Se ruega encarecidamente la asistencia a estos santos ejercicios.

De venta en todas las Boticas

HADENSA

Excelente remedio contra las almorranas. Unicos distribuidores en Costa Rica: Botica Nacional, Saborio Hnos.

Acción de Gracias

Doy gracias al Sagrado Corazón de Jesús por un favor concedido.

Benito Calvo M.

Feliz aniversario

Todos los católicos del mundo, todos los hombres de buena voluntad estamos de plácemes por el feliz aniversario que hoy celebra el mundo civilizado: el cumpleaños de Su Santidad Pio XI.

Los cables de estos días han estado hablando de este acontecimiento y es que, dentro de la inestabilidad de los tiempos, dentro de los mil hipótesis propuestas cada día para resolver los gravísimos problemas del mundo, va quedando sólo firme la Iglesia con su doctrina incommovible; el Papa majestático en la roca de Pedro; el evangelio social de su corazón y de sus labios.

A qué extrañar entonces que los estadistas como los humildes vuelvan sus ojos a este faro de los siglos? Quién sino obsecado por el odio, que es hijo del infierno, podría negar su jerarquía divina, su misión de bien y de paz, desde el bienaventurado Pedro?

Suprimid al Papa y habréis suprimido a la Iglesia Católica.

He ahí el por qué de nuestro júbilo en este día, en que felizmente alcanza el glorioso

Los planes económicos...

Viene de la 1a. pág.

otra mercadería o servicio, entra otro factor al lado del de la moneda; este nuevo factor es el de la abundancia o escasez del artículo o servicio que desequilibran la oferta y la demanda, y en tal caso el precio sufre alteración ya sea hacia la baja, si abunda la mercadería o hacia el alza, si ésta escasea.

Tampoco hemos podido explicar el motivo de pretender retirar de la circulación, las cédulas hipotecarias que emitió el Banco Internacional, para hacer llegar a sus cajas las reservas ociosas que tenían los Bancos privados, lo cual se logró sin mayores esfuerzos. La bondad de la ley que autorizó esas cédulas es tan palmaria que el mismo Director de dicha institución emisora, la ha aplaudido decididamente en alguno de sus informes. Lo concerniente a los 8 millones de cédulas con sus correspondientes billetes debe incorporarse en los nuevos proyectos, y hasta diremos más: esas emisiones tanto la de las cédulas hipotecarias como la de los billetes inconvertibles deben elevarse a 12 millones, debiendo usar de la diferencia de 4 millones con toda parcelad; pues esto no aumentaría la circulación general del país, que quedaría siempre en los 25 millones de colones de que consta actualmente. Lo malo de todo esto consiste en querer sustituir as viejas cédulas hipotecarias pagaderas a presentación por su valor nominal, con nuevos

bonos, quizás cobrables en otra forma.

En dichos proyectos figuran también un consejo directivo para la sección de emisión y redescuento, y una comisión de cambios para fijar diariamente el tipo del cambio internacional. Ambos cuerpos están por demás: el primero puede ser sustituido, con ventaja, por la junta directiva del propio Banco; y el segundo, debe ser reemplazado por el gerente en unión de la actual junta de control de exportaciones, cuyos miembros son personas de alguna experiencia en estos asuntos; y en caso de discrepancia puede establecerse que prevalecerá el parecer de aquél.

Nos queda por tratar el uso que el Banco Internacional vaya a hacer del crédito, pues esta es la cuestión más importante en las operaciones de dicha institución, porque cualquier descuido que se cometa en esta materia, redundará en perjuicio de todos los intereses económicos de la nación, por el descenso que sufrirá el poder adquisitivo de la unidad monetaria. Ayudar las industrias, especialmente la

Pasa a la 5a. pág.

Ayude usted a difundir el periódico LA EPOCA

-- Anúnciese --

LA PODEROSA...

Viene de la 1a.

La flota de submarinos hizo un espectacular simulacro de ataque, protegida por nieblas artificiales. El momento culminante de la maniobra fue el majestuoso desfile de los barcos de guerra: Acorazados, cruceros, torpederos, lanzaminas, submarinos, etc. Los expertos militares se muestran satisfechos del resultado. Esta noche todos los barcos se iluminarán, terminando el día con retretas y festejos populares que presentará el Führer.

Con grandes honores se recibirá a Badoglio

ROMA 30.—El 2 de junio desembarcará en Nápoles el mariscal Badoglio y el Gobernador de Italia en Adis Abeba Sr. Botay. Se les tributará un grandioso recibimiento.

Musolini hablando a periodistas romanos y extranjeros reclamó el levantamiento de las sanciones contra Italia.

Confiscada una edición de la «Gazzeta»

ROMA 30.—El Ministro de Propaganda hizo confiscar la edición de la «Gazzeta del Popolo» del Jueves, en vista de que llevaba un mapa de Europa maliciosamente reformado según las pretensiones de Hitler.

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 31 de mayo a sábado 6 de junio de 1936

Domingo 31 de mayo.—5º domingo. Misas: 5, 6, 7.30 cantada y 10 Misa solemne de la Inmaculada. Se cantará la Misa de Nuestra Señora de Ujarrás, del Maestro J. Fonseca, por el coro de La Merced. Reuniones: 2-3 Asociación de las Damas de la Providencia.

Mes de junio Las Misas del Sagrado Corazón de Jesús, se harán a las 5.30 hs., mientras algún inconveniente no imponga el trasladarlas de hora.

Martes 2 de junio. 7 hs. Misa rezada aplicada por las Madres Católicas de la Parroquia. Reunión de Madres Católicas de 2-3 p. m., para reorganizar la Asociación.

Jueves 4. 5.30 Misa al Santísimo (intenciones de la Srta. Celina Victory). 7 hs. Misa

cantada aplicada por la finada doña Remigia v. de García.

Viernes 5. PRIMERVIERNES 5 y media, Misa cantada aplicada al Sagrado Corazón por doña Julia de Núñez. 7 hs. Procesión y Misa cantada del Apostolado de la Oración. REUNION de Celadoras 2-3 p. m.

Sábado 6. 5 y media, Procesión y Misa cantada a la Inmaculada (Hijas de María), 7 hrs. Misa cantada aplicada por el finado Hall Meckbel. Hoy a las 2 p. m. se hará la CORONACION de la Imagen de la Inmaculada para terminar el Mes de Mayo.

El martes próximo a las 2 p. m. se tratará de revivir la Asociación de Madres Católicas con aquellas que quieren ser fieles y constantes.

La deuda...

Viene de la pág. 1

contralor de los gastos electorarios, porque no se explica que cuando hay mayores facilidades de comunicación, se requieran mayores sumas para la campaña política, y la urgencia de buscar un procedimiento para el pago de tal deuda. Si los ciudadanos deben darse el Gobierno, ellos todos, deben sufragar los gastos que eso implique y no exclusivamente

los empleados públicos. El beneficio de un buen gobierno cobija a todos por igual, quizá más a los que no viven del presupuesto nacional, porque éstos están sujetos a sueldos raquíuticos, y los ciudadanos que trabajan a empresas particulares o que lo hacen por su propia cuenta, a mayor confianza en el gobierno, a mayor prosperidad, tienen mejores rendimientos.

He aquí un problema de estado que bien merece un comentario, qué decimos, un estudio concienzudo, para buscarle otra solución, más equitativa, más puesta en razón.

Anúnciese a LA EPOCA y hará Ud. una buena inversión

DORADOS - PLATEADOS

Los objetos de Iglesia, como candelabros, navetas, incensarios, etc. llegan a tener un feo aspecto por el uso constante.

Un baño dorado o plateado los dejará como salidos de fábrica.

EMILIO DEL VALLE HIJOS, Sucs.

Cartago, C. R.

La mejor sastrería - La más elegante - La más acreditada



75 VARAS AL OESTE DEL PARQUE MORAZAN

Pontifice 79 años de edad (nació el 31 de mayo de 1857), He aquí por qué todos los católicos prorrumpimos en hosannas al Vicario de Jesucristo en la tierra, cabeza de toda

la Iglesia, Padre y doctor de todos los cristianos.

Dios conserve aun por otros muchos años más a Nuestro Santísimo Padre el Papa Pio XI.

Crónica de Sociedad

Con toda solemnidad se verificó en la villa de Moravia el novenario del Patriarca don Rafael Huertas.

Concurrieron muchos amigos y los familiares. Renovamos a los deudos nuestro sincero pésame.

—Celebra en este día su cumpleaños la apreciable Srta. Edith Alvarez M. Con este motivo sus amistades la festejan con flores de simpatía y de sinceridad, tal el aprecio de que se ha hecho acreedora por sus virtudes. Nos complacemos en felicitar muy cordialmente a la Srta. Edith.

—Ha guardado cama en los últimos días la apreciable señora doña María Luisa D. de Soto. Hacemos votos por su pronta mejoría.

—Para Miramar partió ayer en unión de su señora madre la Srta. Luz

Marina Matamoros, maestra distinguida en aquella localidad.

—Doña Enriqueta v. de García y su hija doña Carmen pasan una temporada en esta capital, procedentes de Car-

tago.

—Para Panamá partió el Ing. don Hugo Zeller de Alba. Atentamente lo despedimos.

—Continúa enferma de cuidado la apreciable matrona doña Carmelita v.

Sensible fallecimiento

El viernes a las 2 p. m., falleció en esta capital don Manuel González Zeledón, costarricense de alma grande que sirvió al país en puestos de gran responsabilidad.

Su vida se multiplicó en actividades benéficas habiendo dado prestigio a la política, a las letras nacionales, y a la diplomacia en la que se llenó de laureles.

El Gobierno nacional le ha decretado honras fúnebres

oficiales y por tres días permanecerá a media asta la bandera nacional.

Ha venido de Washington el Sr. González Zeledón, en donde representaba a nuestro país, para morir en su tierra que el siempre amó entrañablemente.

LA EPOCA se asocia al dolor nacional y envía su más sincero pésame a doña Marietta v. de González, a sus hijos y demás deudos.

por el fallecimiento de su tío el comandante Walker, jefe que fué del cuerpo de Bomberos de Colón.

—Confortada con los santos sacramentos falleció en la ciudad de Desamparados la cristiana señora doña Matilde Ureña v. de Ureña. Damos nuestro sincero pésame a sus deudos y particularmente a la Sra. Esperanza Ureña.

—El niño José Abel, hijo de nuestros estimados amigos don Abel Páez Castro y su apreciable señora esposa doña Anita R. de Páez Castro ha entrado en mejoría después de haber sufrido una seria enfermedad. Que cure del todo el niño son nuestros mejores deseos.

de Gutiérrez, residente en Cartago. Pedimos a Dios por su salud.

—En la misma ciudad se halla grave la jovencita Mary Francis. Nuestros votos por su mejoría.

—Don Julio Jurado y su apreciable Sra. doña Maruja del Barco de Jurado han trasladado su residencia a esta capital procedentes de Limón.

—Enviamos nuestro sincero pésame a la Srta. Aida Raquel Gallardo, estimable damita de la buena sociedad de Colón, residente entre nosotros,

Miguel Angel Quesada A. FERRETERIA

REPUESTOS para Autos y Camiones

Artículos eléctricos a los más bajos precios. (Frente a la Estación Central de Camiones).

Apartado 1204 — San José. — Tel 2973

La única que no cierra los sábados en la tarde

Los empleados de la empresa del ferrocarril nacional estimulados por leyes de justicia protectora

Con mucha simpatía hemos visto la gestión de varios señores diputados encaminada a proteger con leyes de justicia distributiva a los empleados de la Empresa Nacional de Ferrocarril al Pacífico, en franca prosperidad.

Con una plena visión de los hechos, el diputado Rodríguez Villarreal había encaminado un proyecto de ley tendiente a cubrir con una pensión vitalicia a aquellos empleados que se hubiesen hecho acreedores a ella; y con pensiones extraordinarias, la enfermedad o accidente pro-

ducido con ocasión o por consecuencia del trabajo en la Empresa, según reglamentación de ley.

Basados en este proyecto, pero ampliado hasta la garantía de una jubilación, los diputados don Carlos M. Jiménez, don Arturo Volio y don Asdrúbal Villalobos, perfeccionan la obra de justicia para los referidos empleados, presentando al Congreso Constitucional un hermoso proyecto que hace pensar en los postulados de la más franca justicia social.

Los planes...

Viene de la pág. 4 agrícola, es muy conveniente; pero esta protección hay que circunscribirla a ciertos límites, pues los artículos no deben abundar demasiado ni escasear tampoco, de modo que en todo se necesita que haya equilibrio, a fin de que ninguno de nuestros esfuerzos se traduzca en una pérdida positiva.

Por el momento no debemos extender la moneda circulante más allá de los 25 millones que existen hoy. Lo que conviene en esto es hacer lo posible porque esa cantidad se vaya empleando, cada día más, en la producción. La ley sobre los ocho millones de cédulas fué decretada con

ese objeto, y nuestra idea, actualmente, es que esa emisión puede aumentarse hasta los doce millones—ya lo hemos dicho—pues los bancos privados y alguno que otro capitalista deben comprender que, aparte del interés que devengan tienen la gran ventaja de ser convertidas a presentación por billetes, o sea moneda corriente. Quiere decir: la operación de la compra de esas cédulas al Banco del Estado, equivale a un depósito de billetes inconvertibles a la vista, colocado en dicho establecimiento, del cual puede disponer el depositante cuando guste.

Manuel N. Fernández

ELABORADA CON MALTA DE BOHEMIA
SELECTA
Y LUPULO LEGITIMO
SAAZ

Deliciosa

CERVEZA
SELECTA
PRODUCTO TRAUBE

En lo sucesivo las peticiones y reclamos de los maestros se ventilarán de otro modo

Todo régimen político tiene sus defectos y no menos los tiene la democracia. Entre esos grandes peque-

ños defectos está el de que el Sr. Presidente o el Sr. Ministro está obligado, por sistema, a oír reclamos, peticiones, querellas, etc., de ciudadanos que en primera instancia ya recurren a tan altos funcionarios entorpeciendo en mucho el trabajo de las Secretarías de Estado.

Para evitar en lo sucesivo la congestión de asuntos de la naturaleza apuntada en el Ministerio de Educación, el Ejecutivo ha legislado en el sentido de que los maestros presenten en lo sucesivo sus reclamos o quejas ante el Inspector de Escuelas de su jurisdicción.

Solo en caso de inconformidad con lo resuelto por ese funcionario se podrá apelar ante la Jefatura Administrativa o Técnica de Administración Primaria. En último caso sí, mediante apelación, los interesados podrían dirigirse a la Secretaría correspondiente.

Obremos, trabajadores, señoritas del servicio doméstico, empleadas de fábricas:

nuestro periódico

LA EPOCA

se ofrece a contribuir al mejoramiento espiritual y por ende, material, de las clases pobres, con la apertura de un

Curso Popular de Instrucción Práctica

el próximo lunes, de siete a ocho, en el Salón de Catecismo de La Merced, para hombres. Principios prácticos para la vida diaria en conversaciones fáciles de Castellano, Matemáticas, Contabilidad elemental, etc. etc. El próximo miércoles, 7 a 8 para mujeres.

Nadie podrá disponer...

Viene de la pág. 2

Y que en este concepto ningún gobernador por bien intencionado que esté, ni persona ni entidad alguna, como no sea la misma Iglesia pueden disponer de ellos.

La aclaración que apareció en «La Tribuna» del jueves, último respecto a este asunto suministrada por el Dr. Borge, había sido escrita especialmente para este periódico, pero no nos fue posible insertarla, porque cuando el respetado amigo se presentó con ella, lo que hubimos de agradecerle sobremanera, había quedado cerrada la edición.

He aquí en parte la declaración del Sr. Canónigo Borge: «Quiero, pues, que conste en su mismo bisemanario que el articulista ignora cómo son las cosas. Hace aparecer al Sr. Gobernador como hombre dispuesto a hacer sentir su personalidad precisamente en un acto contrario a las leyes, pues él no puede disponer de lo que es de la Iglesia. Habla de PARQUECILLOS siendo así que si son tales, ni vale la pena abrirlos al público. Los parquecillos tienen 1200 metros cuadrados. Se trata, pues, de una propiedad valiosa la cual siempre ha administrado la Iglesia de La Soledad porque le pertenece. Los documentos que tengo en mi poder lo demostrarán a cualquiera. A instancias del Intendente Municipal de 1919, ante el cual llegaron quejas

del estado de la baranda y los postes de madera, el suscrito en 1922 y 1923 gastó de la Junta Edificadora de esta Iglesia, más de 7.000 colones como lo comprueban las cuentas, en hacer de nuevo todas las columnas y rehacer muchos tramos. ¡Al articulista interesado le parece que no es más de destruir y abrir una nueva plaza! El Sr. Gobernador me habló del asunto de abrirlos POR RAZON DE MORALIDAD PUBLICA. Le contesté que para eso bastaría con la vigilancia de la policía y que si el Municipio quiere abrir una plaza daré mi voto para que las Temporalidades de la Iglesia le vendan las dos parcelas, pues no habría razón para que a la Iglesia se le despojara de lo suyo, sin pagarle lo justo. MUCHISIMO MATERIAL TENGO SOBRE ESTE ASUNTO. Me lo reservo por ahora, dispuesto siempre a defender lo que es de la Iglesia».

Humanum est errare. Hecha, pues, esta rectificación sólo nos resta pedir las más cumplidas excusas al M. I. Sr. Canónigo Dr. Borge cuyo celo no sólo está bien demostrado en las obras propias del culto, en el progreso cultural religioso, sino también en la obra puramente material como lo revela el cuidado que ha puesto en el embellecimiento de los parques que engañan el frente de su Iglesia.

La necesidad de una carretera que una a San Ramón y Palmares con la autovía central de Naranjo

El Sr. Pbro. Arce, representante de Alajuela en el Congreso ha elaborado un proyecto de ley por el cual deberá prolongarse la autovía central que remata en Naranjo hasta Palmares y San Ramón.

El proyecto de ley ha quedado redactado en esta forma: «La Secretaría de Fomento procederá a la mayor brevedad a la construcción de una carretera moderna que una la ciudad de Palmares con la carretera central que termina en Naranjo procurando seguir

el trayecto más corto y habilitando el distrito de San Miguel de Naranjo.

Adiciónase el presupuesto general de gastos correspondiente al segundo semestre de este año con la suma de ₡ 250.000 para la ejecución

de dicha carretera. No dudamos que dada la apremiante necesidad de la carretera en proyecto, los señores diputados estarán todos acordes en hacer la erogación que demanda la ansiada obra.

Con motivo del sensible fallecimiento de D. Manuel González Zeledón [Magón] publicamos la siguiente poesía, que el prestigioso escritor nacional envió, con dedicatoria amable, al Excmo. Señor Obispo Monestel, en el año 1929.

SALVE REGINA

Dios te salve, oh Reina majestuosa,
Vida nuestra, dulzura y esperanza!
Este valle cruzando,
Los hijos de Eva, en marcha fatigosa,
En Ti, gimiendo, cifran su confianza,
A Ti acuden llorando!
Ea, pues, Señora y abogada nuestra,
Vuelve tus ojos misericordiosos
A este mundo terreno
Y al terminar este destierro, muestra
A quienes por su amor están ansiosos,
Al Hijo de tu seno,
A Jesús el bendito y el divino,
Al que nos redimió con sus dolores!
Oh clemente, oh piadosa
Madre nuestra de rostro peregrino,
Dulce Virgen, que al lado de las flores
Eres la más hermosa!
Y por nosotros ruega, Madre amada,
Madre del gran Señor de los señores,
Para que dignos seamos
Al final de la misera jornada,
De alcanzar las promesas y favores
A que tanto aspiramos!

MAGON



ADAM-EVE
SOLINGEN GERMANY
HIGH CLASS
"ADAM-EVE"
TRADE MARK

ADAN
Y EVA

La hoja
que acaricia
al rasurar.

Ahora nuevo modelo
con ranura al centro

IMPORTADOR
J. M. ACUÑA

Por decir...

Viene de la 2a. pág.

lismo, sino de un sistema que considera a las vidas humanas como materiales de guerra social, de los que se sirve para el triunfo de sus planes. Sistema cruel, ávido de dominio y tan belicoso, que se haya ya a punto de lanzarse sobre China».

Evidentemente, tal sinceridad no podía perdonarse, y Panait Istrati en vez de ocupar el sitio de Gorki, que querían ofrecerle, ha debido morir en la miseria.

Parasitoides Zuñiga
De efectos potenciales y virtudes distintas a los demás vermífugos antiguos. Destruye las Lombrices en cualquier tiempo. Botica Tropical, tel. 2057 y todas las farmacias.

IMPRENTA GUTENBERG

La Divina Revelación

Según San Juan, cap. XIV, versíc. 23-31

Jesús le respondió así: Cualquiera que me ama, observará mi doctrina; y mi Padre le amará, y vendremos a él, y haremos mansión dentro de él.

Pero el que no me ama, no practica mi doctrina. Y la doctrina que habéis oído no es solamente mía, sino del Padre, que me ha enviado.

Estas cosas os he dicho conversando con vosotros;

Mas el Consolador, el Espíritu Santo, que mi Padre enviará en mi nombre, os lo enseñará todo, y os recordará cuántas cosas os tengo dichas.

La paz os dejo; la paz mía os doy; no os la doy como la da el mundo. No se turbe vuestro corazón, ni se acobarde.

Oído habéis que os he dicho: Me voy y vuelvo a vosotros. Si me amaseis, os alegraríais, sin duda, de que voy al Padre, porque el Padre es mayor que yo.

Yo os lo digo ahora antes que suceda, a fin de que, cuando sucediere, os confiéis en la fe.

Ya no hablaré mucho con vosotros, porque viene el principio de este mundo, aunque no hay en mí, cosa que le pertenezca.

Mas a fin de que conozca el mundo que yo amo al Padre y que cumplo con lo que me ha mandado, levantáos y vamos de aquí.

SU BICICLETA DONDE

ALFREDO BETTONI

TALLER DE REPARACIONES Y CICLO

FRENTE AL TEATRO ADELA

Aquí hallará también

REPUESTOS

TORNERIA ELECTRICA

de J. E. VALVERDE e HIJOS Sucrs.

Calle 12 Norte - Avenida 3a. Bis

Teléfono 4052 - SAN JOSE, COSTA RICA, A. C. - Teléfono 4052

TRABAJOS ARTISTICOS

con las más finas maderas de Costa Rica

SOUVENIRS

Bastones, Artículos de Escritorio, Cajas para Cigarrillos, Ceniceros, Prensa Libros, Polveras, Floreros, Fruteros, Trofeos para Deportes, Gran Variedad de Artículos.

Compre en la Fábrica y obtiene mejores precios

Gloria y honor...

Viene de la 2a. pág.

santa, exponente de su inmenso amor al Pontífice de la Iglesia Católica. ¿Por qué? Porque esa figura blanca, símbolo de la pureza de la Fe cristiana, católica, es el Vicario de Cristo, su Representante en la tierra ante los trescientos cinco millones de católicos que, cobijados por la misma Fe, dirigidos por un mismo Jefe y ardiendo en amor por el verdadero Dios, corren incansables por el mundo, dirigidos por su Augusto Jefe, hacia la meta que les ha indicado su Fe, el Cielo. Pío XI. Su solo nombre hace suspirar al alma y el corazón quiere estallar en vitores de amor, de gloria, a su figura excelsa, a tan valeroso timonel de la Barca de S. Pedro. ¿Por qué es amado el Pontífice?—¿Por qué hay que amarle?—¿Hay alguien que le odie? ¿Alguien que le desprecie?

Es amado, porque el amor exige correspondencia y El es nuestro Padre, pero un Padre cariñoso, un Padre que vela día y noche por nuestra salud espiritual y también material, un Padre que nos enseña siempre el camino que nos conduce a la verdadera vida y un Padre que nos está predicando con su ejemplo puro y sincero, la virtud, la práctica del bien. Es un Padre que, sin conocer a todos los hijos que componemos esas muchedumbres de millones, nos ama a todos por igual, sin preferencias y a todos quisiera tener a su lado, para estrecharnos contra su amante corazón, que es la verdadera imitación del Corazón de Cristo, porque es su Vicario, su Representante: el que a, manos llenas, como del Corazón de Cristo, derrama de su corazón de Padre los efluvios paternos sobre sus queridos hijos, los hombres.

¿Por qué hay que amarle? ¿Las ovejas aman a su pastor? ¿Sí o no? Le aman, porque las conduce a buenos pastos; las defiende del lobo hambriento y las libra de todos los peligros. Nosotros somos las ovejas de este inmenso Redil que se llama Iglesia Católica. Y el Pastor, ¿quién es? Cristo dijo a su Vicario San Pedro y a sus sucesores: «Apacienta mis corderos: apacienta mis ovejas». Pío XI es el Vicario por derecho divino de sucesión de San Pedro: luego, nosotros, como sus ovejas, debemos amarle por mandato de Dios.

¿Hay alguien que odie al Papa? ¿Hubo alguien y hay quien odie a Cristo? Sí; y desgraciadamente muchos. Según las palabras de Cristo, no es mayor el discípulo que su Maestro: pues, si Cristo sufrió persecución, odio, desprecio, muerte, el discípulo debe seguir a Cristo hasta el Calvario. Desdichado, eso sí, aquel que haga sufrir al Pontífice, al Vicario de Cristo, pues sobre él caerán las palabras terribles que dijo Cristo al hablar del traidor, del perseguidor Judas: «Mejor les hubiese ido, si no hubiera nacido». Odiar al Papa... Odiar a este Anciano inefable, bondadoso, santo... Este odio sólo puede vivir en corazones infames, en almas negras, en inteligencias perturbadas, en seres que viven ya en este mundo con el odio satánico de Luzbel, aspirando ya el ambiente tétrico de las sinuosidades asquerosas del Averno: solamente el odio pérfido que infunde Lucifer en sus satélites terrenales, puede obligar a un corazón humano a despreciar, a odiar al Pontífice de Roma, al Vicario de Cristo, al primer exponente de la Bondad Divina. Y el Papa, ¿qué ha-

Pasa a la 8a. pág.

La exageración del SOCIALISMO

La situación política en España repercute—naturalmente—sobre las actividades burocráticas, de la misma manera que influye en los episodios de la vida simplemente doméstica.

La península vive un período convulsivo de su historia, a causa del vuelco que han sufrido las instituciones en el último debate electoral.

En menos de lo que puede imaginarse para estos procesos lentos y meditados de la vida de los pueblos, los españoles han pasado de la monarquía al comunismo, sin antesalas casi, con solo un breve dominio derechista.

Ahora, los españoles están poseídos del izquierdismo, que es el disfraz de etiqueta que usan en Moscú para presentarse ante los pueblos de habla española.

Y es que los españoles son propensos a la exageración. Hace cien años, Donoso Cortés, se dirigía al ministro prusiano Conde Raczysko, en los siguientes términos, que parecen escritos ayer

nada más.

«En España todo llega en seguida a la exageración. Aquí lo exageramos todo. Hemos exagerado la perseverancia hasta luchar siete siglos con los moros; hemos exagerado el odio de raza, hasta exterminar a los judíos; sólo nos falta exagerar el socialismo, y lo exageraremos».

Ya está exagerado. Cobran

una extraordinaria actualidad las predicciones de Donoso Cortés. Que lo diga, si no, el señor Manuel Azaña, a quien deben tener intranquilo las cuatrocientas huelgas que el viernes de esta semana se desataron en España, amén de los atracos, asesinatos, incendios y otras menudencias que pasan en la república de los trabajadores.

SEÑOR CONSUMIDOR:

Compre todas sus mercaderías donde lo atiendan mejor. Y el que mejor trata a sus clientes es

CARLOS MARIA ARIAS & Co.

MERCADO Central. — Mercadería constantemente renovada

Prórroga del contrato de los H. H. Cristianos

Ensayada la acción educativa y reformativa de los H. H. Cristianos en la finca San Dimas donde han sido recluidos muchos menores de edad delincuentes, se afirma que el Gobierno trata de hacer una contratación en toda forma, para que esos Religiosos

sigan al frente de ese Instituto. Gobernación y Policía que tiene que ver con esa actuación, llamará al Padre Director.

Requiere ese Centro, mas utileria y alguna maquinaria, así como una buena previsión de fondos para los materiales.

SUSCRIBASE A LA EPOCA

Del Oratorio Festivo Salesiano

El Santuario parisien- se de Cristo Rey

Una de las 100 obras emprendidas por iniciativa del Cardenal Verdier. Arzobispo de París, será la Iglesia de Cristo Rey, príncipe de paz, dueño de las naciones.

Parasitoides Zúñiga

El antihelmítico por excelencia. Destruye las Lombrices, Amebas y Anquilostomas en todo tiempo. Botica Tropical y todas las farmacias.

Cartago quiere su edificio concejil

Desde el 910, año fatídico del terremoto de Cartago, desapareció el edificio municipal. Los intentos de hacer otro no se han realizado y por eso ahora el diputado Montes de Oca vuelve a la carga. Allá la idea gusta, pues aunque será un gasto fuerte, más que la obra de lujo y arte, lo que se intenta es que haya trabajo para los artesanos. El Inspector de Hacienda Municipal no parece estar de acuerdo con la idea, pero los gobiernistas confían en las promesas políticas sobre este negociado.

Damos a continuación el Programa que se realizará hoy con motivo de la fiesta de María Auxiliadora en el Oratorio.

Programa religioso

A las 6 a. m. Misa de comunión general.

A las 8 a. m. Misa Solemne. Cantará las glorias de María el Sacerdote Salesiano Rvdo. Padre Agustín García.

A las 9.30 a. m. Procesión con la milagrosa Imagen de María Auxiliadora.

A las 3 p. m. Rosario y bendición con S. D. M.

Programa recreativo

A las 7 a. m. suculento desayuno a los Comulgantes Oratorianos.

A las 11 a. m. Dos importantes Matches de Foot-Ball, en la plaza del Oratorio y en la de San Francisco, simultáneamente

Por la tarde varios encuentros infantiles en la cancha del Oratorio.

Por la noche, una importante película parlante, a las 7.30.

Invitación

Barrio Don Bosco, San José, 28 de mayo de 1936.

Sr. Director de LA EPOCA. Estimado señor:

Tengo el honor por su digno medio, de poner en conocimiento de todos los socios, aspirantes y simpatizadores del Centro Social de Jóvenes Católicos Salesianos, que se les invita para la reunión que se efectuará en el Oratorio Festivo Salesiano el próximo miércoles 3 de junio a las 8 de la noche.

El Secretario,
N. O. Hernández P.

Cure las Lombrices

con Parasitoides Zúñiga. El remedio por excelencia. La ciencia guarda su casa. BOTICA TROPICAL.

Para una perfecta luna de miel

LA RIVIERA Hotel de confianza frente al mar, Puntarenas. ₡ 4.50 diarios, Invierno y Verano.

Baños Termales de agua de mar a ₡ 1.00. Curan reumatismo y alta presión.—Ponga telegrama o llame teléfono 48.

Con la exactitud

de las horas al marcar el tiempo

Le dirá el estado de su salud el Laboratorio de Análisis Clínicos del Lic.

CARLOS VIQUEZ

TODOS

los anuncios de

LA EPOCA

están relacionados oportunamente con necesidades de nuestra vida diaria

Léalos Ud.

porque cuando menos piense lo ayudarán en un apuro.

Censura de Películas

Por el Tribunal de la Arquidiócesis de Nueva York

CLASE A.—I. Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas:

- | | |
|-----------------------------|--------------------------------|
| Caballo infernal | Noche de amor |
| Canción de la pradera | Ojo por ojo |
| Divina gloria (la) | Ojos que matan |
| Doce monedas de Confucio | Pequeña rebelde (la) |
| Domando fanfarrones | Rose-Marie |
| Exterminio | Siempre novios |
| Fra Diávolo | Siete llaves de Baldpate (las) |
| Fuerza del deber (la) | Sigamos la Flota |
| Garras y colmillos | Su primera escapada |
| Hijo del finado (el) | Tarzán el intrépido |
| Historia dos ciudades (la) | Tres desalmados |
| Hombrecitos | Tres meses de vida |
| Marca de Caín (la) | Un par de gitanos |
| Miedo de los valientes (el) | Voz irresistible |

CLASE A.—II. Sección.—Películas aprobadas solamente para personas mayores:

- | | |
|------------------------------|-------------------------|
| Búsqume una novia | Infierno negro (el) |
| Caso del perro aullador (el) | No todas son lo mismo |
| Condena redentora | Octavo mandamiento (el) |
| Doctor Sócrates (el) | Peter |
| Dulces melodías | Secreto a voces |
| Familia Dressel (la) | Sombra del hampa (la) |
| Flor de arrabal | Ultimo pagano (el) |

CLASE B.—Películas no recomendadas por su argumento o por la manera como es tratado el asunto:

- | | |
|------------------------|----------------------------|
| Alegre Divorciada (la) | Noches de Buenos Aires |
| Amores trágicos | Novia de Frankenstein (la) |
| Caliente | Poder invisible (el) |
| Flor de fuego | Recuerdas lo de anoche? |
| Mujer desnuda (la) | Sylvia Scarlett |

Un avión más llegará hoy

Progresan los negocios de aviación, ya que los actuales empresarios se están enriqueciendo rápidamente.

Se ha constituido una nueva comandita de transportes aéreos con capital nacional y de Estados Unidos, hoy por la mañana llegará la nueva

máquina, de lo más moderno, para carga y pasajeros.

A las 10 horas, cita para el aterrizaje, habrá gran fiesta en el Campo Chapuí de Aviación. Explorará la nueva firma los puntos no surtidos por Enta y Aerovías Nacionales.

Se procura interesar al Congreso para que el Gobierno ayude a comprar un avión al aviador Tobías Bolaños

La ley N.º 40 de 8 de agosto de 1930 autorizó al Poder Ejecutivo para otorgar un auxilio de \$20.000 invertibles en un aparato de aviación para nuestro primer aviador nacional, don Tobías Bolaños Araya.

Dada la terrible crisis económica, que comenzó a agudizarse en aquel año, no fue

posible hacerle frente a esa obligación, y no es sino hasta hoy, cuando el distinguido representante don Carlos María Jiménez, acogiendo un memorial suscrito por distinguidas personas que vuelven a llamar al Legislativo es que se forma un nuevo proyecto de ley (suscrito por el Sr. Jiménez Ortiz) en el sentido de autorizar al Ejecutivo para invertir hasta diez mil colones en la compra de ese mismo aparato.

IMPRESA GUTENBERG

ATENCIÓN! Si Ud. quiere que su receta bien preparada, con las mejores drogas y a los mejores precios y por un competente profesional, llévela a la

BOTICA VARGAS

100 VARAS AL SUR DEL BANCO DE COSTA RICA

TELEFONO 2-8.1-2

Servicio de oxígeno en casa de Julio Vargas M., detrás de la Iglesia de La Merced

Revolta en Nicaragua

Al fin se convulsionó el país norteno, después de tantos arreglos políticos en que la ambición ha sustituido al civismo. Somoza sigue disgustado con Sacasa y en la Costa Oriental de Bluefields han aparecido émulos de Sandino. Hasta hubo el miércoles cinco fusilados del elemento militar que estaban entrando en tratos con los alzados.

Dios salve a Nicaragua!

Ampliación de los tanques de cloacas

El servicio de estos dos tanques es insuficiente. Fue calculado para 40.000 hbtes. y ya San José tiene 60.000. El problema es económico y sanitario y carece el Municipio de fondos. En cuanto al del Norte, habrá que retirarlo del todo de su lugar de ahora.

Parasitoides Zúñiga

Deseche prejuicios y rutinas. Cure las Lombrices con Parasitoides. No necesita purgante, cualquier niño lo puede tomar. Botica Tropical, tel. 2057 y todas las farmacias.

Gloria...

Viene de la 7a. pág. ¿Se venga, acaso? ¿Fulmina contra ellos los rayos de su indignación? No; como Cristo en la Cruz, ruega por sus enemigos y pide para sus perseguidores piedad y misericordia.

Oh, cristianos: Estudiad al Papa y aprended a amarle. Sabed que desde el Vaticano El tiene su mirada fija en todos nosotros para bendecirnos e implorar de lo Alto las gracias de Dios para todos nosotros sus hijos.

Gloria y honor a nuestro Santísimo Padre Pío XI y que los enemigos de la Silla de Pedro, sean siempre confundidos.

IVANHOE

¡Oíd, lectores!

«El día en que los ricos, y aun los hombres de mediana fortuna, se convencen de que tienen la obligación sagrada de dar buena parte de sus caudales al periódico católico, habrán dado el primer paso para defender con eficacia la sociedad amenazada y sus propios intereses materiales, en gravísimo peligro. Sin dinero no hay Prensa. Sin Prensa quedáis a merced de un enemigo cruel que sólo sueña en desposeeros de todo y en haceros víctimas de su odio implacable».

Suscribase a LA EPOCA

Revelado el enigma...

Viene de la pág. 1

todas las escuelas arroja todas las imágenes y aun rastros de religión y las hace substituir por caricaturas del Crucifijo, de la Santa Misa, etc., como de una manera sistemática se procura extirpar de las mentes de los niños toda idea de Dios, de religión, de respeto a la ley cristiana y moral; cómo, «para que los niños tengan una explicación científica de las relaciones sexuales, niños y niñas son desnudados en las escuelas, a fin de que vean con sus propios ojos los fenómenos de sexo»; cómo se complementan estas lecciones valiéndose de animales; cómo la impresión moral de tan salvajes lecciones, es tal que volvió loca a una niña; refiere cómo se les distribuyen gratis billetes de entrada para los espectáculos más inmorales... Y la campaña continúa también fuera de las escuelas con cuanto pretexto es posible: en una exposición ganadera, Garrido Canabal bautizó un asno con el nombre de «Papa», al mejor toro le puso por nombre «Dios» y a otros ani-

males les dió también nombres sacrilegos; de los sepulcros de Tabasco barrió todas las cruces y sólo permitió a los católicos que pusiesen números sobre las tumbas de sus padres; en Tabasco también, y aun en las calles céntricas de México se hacían montones de imágenes sagradas y se les prendía fuego; a los niños se les obligaba a llevar las imágenes sagradas de sus casas para quemarlas entre inmundas burlas; por las calles de varias poblaciones se hacían parodias de lo más santo, como, por ejemplo, un «Vía Crucis» en que la Magdalena llevaba un cigarro en la boca y, después de la mofa, se arrojaba las imágenes de Jesucristo y la Santísima Virgen al agua... Es una campaña sistemática, inteligente y terriblemente cruel.

Para explicar luego el por qué de esta persecución, antepone primero una muy acertada exposición de lo que hizo en México la colonización española, eminentemente católica.

(Continuará)

Hermosa labor del doctor Agüero

Cinco brillantes conferencias sobre la anatomía, higiene y enfermedades de los ojos, ha dictado el habil oculista Dr. don Alexis Agüero en el Anfiteatro de la Facultad de Médicos y Cirujanos.

Ciento veinticinco per-

sonas se han aprovechado de esas magníficas lecciones que han beneficiado de modo especial a las asistentes sanitarias y al alumnado de la Escuela de Enfermería. Felicitamos efusivamente al Dr. Agüero por su valiosa labor constructiva.

En este día se celebra la jornada del dolor

Enfermos de todo el mundo. Este es vuestro día, el día en que fue bautizada con el fuego divino del Espíritu Santo, la Santa Iglesia. Sabed que hoy el Papa pone su confianza en vuestra participación en la Jornada del Dolor.

Vuestros gritos, pueden ser divinizados, y deben ser divinizados si queréis sacar méritos de vuestros sufrimientos. La Jornada del Dolor a eso tiende: ninguna lágrima, ningún dolor, quedará en el vacío si cristianamente los conducis al Hospital de Cristo, que murió pendiente de una Cruz, entre espasmos de muerte por nosotros, por la salvación del mundo.

El Santo Padre, que alcan-

za en esta fecha los 79 años de edad ha celebrado en esta mañana por vuestra intención y por la propagación de la fe.

Felicidad entonces al Papa, en vuestro dolor: decidle que vosotros sufrís con alegría, por Cristo, por las misiones, por el Papa, anhelosas de alcanzar una Pentecostés renovada para todo el mundo, para los mil millones de almas que aun no conocen el Evangelio.

Recomendamos

el taller de reparaciones de calzado de nuestro circulador

José Luis Quesada honradez práctica

por ser

LA EPOCA

el único periódico católico en Costa Rica

es recibido

en donde no lo son otros periódicos

recuerde esto cuando tenga que anunciar algo.